
A Secretaria Municipal da 
Assistência Social, por meio do 
CRAS – Centro de Referência 
da Assistência Social, juntamente 
com o Conselho Tutelar estão 
mobilizados na Campanha “Maio 
Laranja” que marca o Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescentes 
(18 de maio).

Pensando na qua-
lidade de vida dos 
usuários dos serviços 
de saúde pública, a 
Secretaria de Saúde de 
Goioerê agendou para 
a próxima sexta-feira, 
dia 26, uma importante 
ação denominada ‘Hi-
perdia’, voltada para 
pessoas com problemas 
de diabetes e hiperten-
são.

A cidade de Goioerê 
acaba de ganhar o Inter-
vita Centro Terapêutico, 
inaugurado no último sá-
bado. O novo espaço para 
a melhora da qualidade 
de vida da população, 
conta com profissionais 
de fisioterapia, psicope-
dagogia e nutricionista.

ACIG: sorteio 
de prêmios do 
Dia das Mães 
será no dia 30

Cerca de 112 toneladas de 
adubo orgânico – cama de frango 
– foram distribuídas pela Prefei-
tura de Moreira Sales na última 
semana. O produto foi destinado 
a um grupo de 25 produtores de 
frutas e hortaliças, que integram o 
grupo que fornece produtos para a 
merenda escolar.
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Moreira Sales: 
produtores de frutas 
e hortaliças recebem 

adubo orgânico

Assistência Social
 e Conselho Tutelar 

mobilizadosna Campanha
 Maio Laranja em Janiopolis

Rancho Alegre: 
iniciadas as obras de

pavimentação asfáltica 
na Vila Rural

‘Hiperdia’: saúde vai realizar ação em
 Goioerê para diabéticos e hipertensos

A cidade de Quarto 
Centenário começou a 
discutir as ações que 
serão realizadas du-
rante a 1ª Caminhada 
da Natureza, que será 
realizada no município 
com apoio do IDR-Pa-
raná e outros parceiros 
locais.

Quarto Centenário: 
ações para a Caminhada 

da Natureza de 2024 
começam ser discutidas 

Goioerê e região ganham 
Intervita Centro Terapêutico 

Em junho,
 Goioerê receberá

o programa 
‘Paraná Cidadão’
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Deputado Fahur garante mais 
de R$ 1 milhão para Goioerê

A pedido do vereador 
Ricardo Martins - o Ricar-
dinho - o deputado federal 
‘Sargento Fahur’, está ga-
rantindo R$ 1 milhão e 45 
mil para atender diversos 
setores da cidade de Goio-
erê. O anúncio dos recursos 
foi feito pelo vereador na 
última sessão da Câmara 
Municipal.

De acordo com Ricardi-
nho, entre os recursos, tem 
R$ 300 mil para a Santa 
Casa e outros R$ 300 mil 
para implantação de qua-
dras esportivas, bem como 
para compra de câmeras 
de segurança para escolas 
e creches.

O deputado também está 
garantindo R$ 400 mil para 
a Secretaria Municipal de 
Agricultura, que poderá 
investir na compra de um 
caminhão prancha, além de 
dinheiro para a aquisição 
de quatro fuzis que serão 
destinados às equipes de 
RPA’s da Polícia Militar.

“Em nome de toda a 

O vereador Ricardinho com o deputado Sargento 
Fahur: recursos de mais de R$ 1 milhão para Goioerê

nossa comunidade, quero 
agradecer ao deputado 
Fahur e dizer que estes 
recursos vão fazer toda a 
diferença para nós, aten-
dendo os diversos setores 
da nossa comunidade”, 

frisou Ricardinho.
Por sua vez, o deputado 

‘Sargento Fahur’ diz que 
garantir os recursos para 
Goioerê é um dever, uma 
vez que a cidade também 
contribuiu com a sua reelei-

ção. “Eu tenho uma relação 
muito boa com Goioerê, 
através do vereador Ricar-
dinho. Não estou fazendo 
nada mais do que retribuir 
em emendas o que fizeram 
por mim”, diz ele.

Em junho, Goioerê receberá
o programa ‘Paraná Cidadão’
 Uma ampla estrutura está 

sendo preparada pela Prefeitu-
ra de Goioerê, com o objetivo 
de receber o programa estadual 
“Paraná Cidadão”, agendado 

para acontecer no município 
nos dias 21, 22, 23 e 24 do 
próximo mês de junho.

O prefeito Betinho Lima 
explica que o programa se 

resume numa grande feira de 
serviços, em que o Governo 
do Estado, em parceria com o 
município, vai oferecer diver-
sas ações e serviços em um só 

local e tudo de graça.
Entre os serviços que serão 

oferecidos, o vereador ‘Kleber 
Paraíba’, que ajudou a via-
bilizar a vinda do programa 
para Goioerê, explica estão 
a emissão de documentos 
pessoais como RG, CPF e 
Certidão de Nascimento, além 
do casamento coletivo.

“Já está tudo acertado e 
aproveitamos para parabenizar 
o prefeito Betinho e agradecer 
ao secretário Rogério Carboni, 
que é do meu partido, na busca 
desse programa tão importante 
para o município. Não tenho 
dúvida de que vai ser um 
sucesso”, destaca o vereador 
‘Paraíba’.

O prefeito Betinho cita que 
várias secretarias estarão en-
volvidas no evento, o que dará 
mais dinâmica nas ações do 
programa na cidade. ‘Vamos 
fazer uma grande mobilização 
e buscarmos ofertar o maior 
número de serviços possível 
para a população”, comenta 
ele.O prefeito Betinho Lima e o vereador “Kleber Paraíba”: conquista importante

Selo Clima
Edição 2023 do Prêmio Selo Clima Paraná está com 

inscrições abertas. As organizações interessadas podem 
se inscrever no site Conexão Ambiental até 31 de julho de 
2023. O Prêmio Selo Clima Paraná é a forma pela qual o 
Governo do Estado reconhece empresas e entidades que 
atuam alinhadas com a preservação de recursos naturais.

Mais Médicos
O Governo Federal lançou o edital para o Programa 

Mais Médicos. As inscrições começam na sexta-feira (26) 
e o prazo final vai até 31 de maio. No Paraná são 327 va-
gas distribuídas entre os municípios do estado. A seleção 
se dará por meio de avaliação do currículo dos candidatos, 
com pontuações para cada formação a mais ou experiência 
anterior que o médico tenha.

Prova internacional
Astrid Annas, jovem de apenas 17 anos, representará o 

Brasil em uma prova internacional de hipismo na Itália no 
sábado (27). Astrid participa de torneios desde os sete anos 
de idade, há 10 anos participa de competições de hipismo. 
A jovem será a única representante do Brasil.

AquaFoz
O Instituto Água e Terra – IAT, concluiu o processo de 

emissão da Licença de Instalação do AquaFoz, o aquário 
marinho de Foz do Iguaçu. O documento tem validade de 
seis anos e permite ao Grupo Cataratas, responsável pela 
construção e gestão do empreendimento, dar início às obras 
e, na sequência, começar as atividades comerciais.

AquaFoz II
O AquaFoz será construído em uma área particular, de 

23 mil metros quadrados, na entrada do Parque Nacional 
do Iguaçu, na BR-469. Receberá um aporte de cerca de R$ 
100 milhões, em um investimento exclusivamente privado, 
com estimativa de geração de 250 a 300 empregos diretos. 
A previsão de conclusão da obra é de 24 meses.

Exportações
A balança comercial internacional do Paraná registrou 

o melhor desempenho dos quatro primeiros meses do ano 
da sua história. As exportações somaram cerca de US$ 7,3 
bilhões no período em 2023, resultado 11,2% acima do 
primeiro quadrimestre de 2022 (US$ 6,5 bilhões) e o mais 
alto índice da série histórica analisada pela Secretaria de 
Comércio Exterior, do Governo Federal (Secex) desde 1997.

Novo mercado
O Frigorífico paranaense, de Cruzeiro do Oeste, tornou-

se o primeiro do estado habilitado a exportar para o país 
asiático. E precisou se adaptar para atender esse novo mer-
cado. O Paraná, que já é destaque na exportação de carnes 
de aves, suínos e peixes. Agora, o estado também exporta 
carne bovina para a China.

Com covid
Prefeito de Umuarama, Hermes Pimentel do Democracia 

Cristã (DC), foi diagnosticado com a Covid-19 e precisou ser 
afastado do cargo. Hermes está isolado na casa dele com a 
esposa, apresenta sintomas leves e está sendo acompanhado 
por uma equipe de saúde, sem risco grave.

Para expandir apoio ao agronegócio, Adapar 
ganha 110 veículos e novos equipamentos
O governador Carlos Mas-

sa Ratinho Junior entregou 
nesta segunda-feira (22) 393 
novos computadores e 50 
caminhonetes para reforçar 
o trabalho da Agência de De-
fesa Agropecuária do Paraná 
(Adapar). Este é o primeiro 
lote de veículos entregues, de 
um total de 110 adquiridos 
para renovar a frota da agên-
cia, que utiliza os mesmos 
carros desde a sua criação, em 
2011. São R$ 16,1 milhões em 
investimentos, sendo R$ 15,5 
milhões de recursos próprios 
da Adapar e R$ 597 mil de um 
convênio com o Ministério da 
Agricultura e Pecuária. 

Os equipamentos e veí-
culos estão sendo destinados 
aos 21 escritórios regionais 
da Adapar e vão fortalecer 
o trabalho de fiscalização 
do trânsito agropecuário e 
também os outros serviços 
prestados pela agência, que 
é responsável por promover 

a sanidade animal e vegetal 
no Estado, prestando um 
trabalho fundamental para a 
produção de alimentos com 
qualidade e segurança e para 
a proteção da saúde pública e 
do meio ambiente. 

A atuação da Adapar, 
ressaltou o governador, ajuda 
o Paraná a conquistar reco-
nhecimentos internacionais 
de qualidade na produção 
agropecuária, como o selo 
de área livre de febre aftosa 
sem vacinação, que completa 
dois anos nesta semana. Isso 
permite ampliar a presença o 
Estado, que é um dos maiores 
produtores e exportadores de 
alimentos do País, em novos 
mercados mundiais.

“A Adapar busca melhorar, 
cada vez mais, o grau de qua-
lidade sanitária dos produtos 
paranaenses, em consonância 
ao que é exigido ao redor do 
mundo”, afirmou Ratinho 
Junior. ‘Ela está em contato 

todos os dias com os nossos 
agricultores, faz esse impor-
tante trabalho de fiscalização e 
instrui os produtores para bus-
car a segurança dos alimentos 
produzidos no Paraná”. 

Todo esse trabalho é forta-
lecido com a frota nova e com 
equipamentos mais modernos, 
salientou Ratinho Junior. “Eles 
trazem mais agilidade e acesso 
à tecnologia aos profissionais 
da Adapar, consolidando o 
Paraná como o estado com 
uma das melhores estruturas 
de defesa agropecuária do 
País”, disse. “Isso também 
reforça o compromisso do 
nosso governo em fortalecer 
a agricultura paranaense, que 
chega a cada vez mais lugares 
do mundo”. 

O secretário estadual da 
Agricultura e do Abastecimen-
to, Norberto Ortigara, explicou 
que além da estrutura física, o 
Estado também investe em re-
cursos humanos. Está previsto 

para este ano um concurso 
público para a contratação de 
médicos veterinários, enge-
nheiros agrônomos e técnicos 
agropecuários para a Adapar. 
“Há um esforço do Estado 
para investir em gente, estru-
tura administrativa, veículos e 
equipamentos para a agência”, 
afirmou. 

“A Adapar é o nosso bra-
ço técnico especializado do 
Estado, um time altamente 
qualificado que tem a impor-
tante missão de proteger aquilo 
que fazemos de melhor no 
Paraná, que é produzir comi-
da”, salientou Ortigara. “Os 
profissionais estão presentes 
em todos os rincões do Es-
tado para prevenir, controlar 
e erradicar pragas e doenças 
que possam acometer nossa 
produção. A agência contribui 
com essa visão estratégica do 
Paraná que mira o mundo, para 
produzir alimentos para todo 
o planeta”.
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ACIG: sorteio de prêmios do 
Dia das Mães será no dia 30

A Associação Comercial 
e Empresarial de Goioerê- 
ACIG - realiza no próximo 
dia 30 deste mês, o sorteio 
do prêmio da promoção do 
Dia das Mães. Será uma linda 
cozinha da marca Conquista. 
O sorteio vale para os consu-
midores que fizeram compras 
nas empresas participantes da 
promoção “Ousadia e supera-
ção - no comércio de Goioerê 
você pode mais”.

De acordo com o regula-
mento da campanha, os cupons 
do Dia das Mães, Namorados 
e Pais ficarão valendo para o 
sorteio do veículo Chevrolet 
Onix, que ocorrerá em agosto. 
O sorteio será no dia 14 de 
agosto. “Estamos bastante 
felizes, pois a promoção já está 
superando as expectativas”, 
diz o presidente da ACIG, 
Lenilson Munhoz.

Ele cita que a promoção 

segue, sendo que o próximo 
sorteio será no mês de junho, 
dentro da promoção do Dia 
dos Namorados, sendo que os 
consumidores contemplados 
terão direito a se hospedarem 
no Mabú Risort em Foz do 
Iguaçú, com acompanhantes.

O mesmo vai acontecer no 
Dia dos Pais, cuja premiação 
será uma pescaria no Pantanal 
Matogrosense, em meio a um 
dos mais deslumbrantes luga-
res turístico com destaque para 
a natureza. “Sem dúvida, é a 
maior promoção da história 
da ACIG e estamos muito 
otimistas”, disse o presidente 
Lenilson Munhoz.

E para fechar bem o ano, 

será feito o grande sorteio 
final de uma camioneta Fiat 
Toro, valendo para os cupons 
de agosto a dezembro na 
campanha de Natal. Os kits 
de cupons para as empresas já 
estão sendo comercializados e 
sendo bastante elogiados pelos 
empresários e comerciantes 
da cidade.

A campanha é realizada 
pela ACIG, com apoio da 
Prefeitura de Goioerê, Con-
quista Ambientes Planejados, 
Sicredi, Dom Vanilla, Amitec, 
Realme, Expresso Nordeste, 
Prestar Farma, Dog King, 
Fiat Fancar, Colégio Mundo 
Mágico, Zacarias Chevolett, 
Sindican e E.A.D. Integrado.

O presidente da Acig, Lenilson Munhoz: sorteio no próximo dia 30

‘Hiperdia’: saúde vai realizar ação em
 Goioerê para diabéticos e hipertensos

Pensando na qualida-
de de vida dos usuários 
dos serviços de saúde 
pública, a Secretaria 
de Saúde de Goioerê 
agendou para a próxima 
sexta-feira, dia 26, uma 
importante ação deno-
minada ‘Hiperdia’, vol-
tada para pessoas com 
problemas de diabetes 
e hipertensão.

O secretário Iago Ro-
cha, que responde interi-
namente pela Secretaria 
de Saúde, cita que o Hi-
perdia é um programa da 
Atenção Primária à Saú-
de, destinado a pacientes 
hipertensos e diabéticos, 
a fim de realizar ações de 
promoção, prevenção, 
diagnóstico, tratamento 
e controle dos pacientes 
com essas patologias.

Ele cita que a hiper-
tensão e a diabetes são 
duas doenças crônicas 
não transmissíveis que 
estão frequentemente 
associadas, sendo con-
sideradas um verdadei-
ro problema de saúde 
pública no Brasil em 
virtude, principalmente, 

A ação está programada para acontecer na próxima sexta-feira, dia 26
do grande número de 
casos descobertos todos 
os dias.

O secretário explica 
que além de buscar a 
prevenção à doença, a 
ação da próxima sexta-
feira também visa cons-
cientizar a comunidade 
sobre a importância dos 
exames e acompanhar o 
quadro dos pacientes do 
município. “Sem dúvida, 
uma ação que também 
buscará aconselhar sobre 
cuidados com a saúde, 
controle e prevenção 

das comorbidades, mas 
ao mesmo tempo dar 
orientação sobre os exa-
mes, dieta, alimentação 
e medicações”, comenta.

A ação vai acontecer 
na Secretaria de Saúde 
na sexta-feira, a partir das 

8:30 horas. “Uma ação 
importante e que busca 
promover prevenção e 
ao mesmo tempo uma 
melhor qualidade de vida 
às pessoas que esse tipo 
de problema de saúde”, 
destaca o secretário Iago.
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Assistência Social e Conselho Tutelar estão 
na Campanha Maio Laranja em Janiopolis 

A Secretaria Municipal 
da Assistência Social, por 
meio do CRAS – Centro de 
Referência da Assistência 
Social, juntamente com 
o Conselho Tutelar estão 
mobilizados na Campanha 
“Maio Laranja” que marca o 
Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes 
(18 de maio). Foram realiza-
das palestras para alunos da 
Escola D. Pedro II e Colégio 
João XXIII, nos períodos 
da manhã e tarde. Também 
foi realizada uma roda de 
conversa com crianças e 
adolescentes do Serviço de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculo - SCFV

Na oportunidade, os 
conselheiros e psicóloga Ju-
liana Benatto conversaram 
com os estudantes, levando 
orientações e relembraram 
o surgimento da data, deter-

minada por Lei em 2000 em 
memória à menina Araceli 
Crespo, sequestrada, vio-
lentada e assassinada em 18 
de maio de 1973. Também 
falaram sobre a Campanha 
Faça Bonito, mobilização 
de combate à violência 
sexual contra crianças e 
adolescentes que ocorre em 
todo o país e que tem uma 
flor laranja como símbolo, 
demostrando a leveza, pu-
reza e inocência.

A secretária de Assistên-
cia Social, Eliane Melniski 
destacou que o objetivo foi 
destacar a data para mobili-
zar, sensibilizar, informar e 
convocar toda a sociedade a 
participar da luta dos direitos 
das crianças e adolescentes. 
Nesta sexta-feira, os con-
selheiros e profissionais da 
secretaria de Assistência 
Social vão visitar as escolas 
do Distrito de Bredápolis.A campanha realizada todos os anos para concientizar a população sobre o tema
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Moreira Sales: produtores de frutas 
e hortaliças recebem adubo orgânico

Cerca de 112 toneladas 
de adubo orgânico – cama de 
frango – foram distribuídas 
pela Prefeitura de Moreira 
Sales na última semana. O 
produto foi destinado a um 
grupo de 25 produtores de fru-
tas e hortaliças, que integram 
o grupo que fornece produtos 
para a merenda escolar.

O prefeito Rafael Bolacha, 
que acompanhou a distribui-
ção, diz que o objetivo da 
ação é apoiar os produtores 
no preparo do solo de seus 
canteiros, visando aumentar 
a produtividade e também a 
qualidade dos produtos que 
são fornecidos para a merenda 
escolar do município, através 
do programa Compra Direta.

O secretário municipal 
de Agricultura, Marcelo 
Marangoni, cita que o adubo 
orgânico foi distribuído atra-
vés de uma ação da Prefeitura 
Municipal, em parceria com 
o IDR-PR e não teve nenhum 
custo para os produtores. 
“Uma ação importante, que 
tem parceria da prefeitura com 
o governo estadual”, disse.

Os agricultores que re-
ceberam o adubo orgânico 
agradeceram à iniciativa da 
Prefeitura Municipal, através 
da Secretaria de Agricultura 
e do IDR, frisando que esse 
tipo de adubo é fundamental 
para melhorar a produtividade 

das suas lavouras.
O prefeito Rafael Bola-

cha salientou ainda que este 
é mais uma ação de apoio 
aos pequenos produtores do 
município, desta vez benefi-
ciando aqueles que produzem 
hortaliças e frutas que são 
entregues para a merenda 
escolar, através do programa 
Compra Direta.

“É um compromisso de 
nossa gestão de incentivar 
os pequenos produtores de 
nosso município, com muitos 
programas que estão sendo 
desenvolvidos. Essa ação é 
importante e faz parte desse 
projeto”, comentou.

O secretário Marcelo Marangoni acompanhou a distribuição

Rancho Alegre: iniciadas as obras de
pavimentação asfáltica na Vila Rural

Foram iniciadas na últi-
ma sexta-feira, as obras de 
terraplanagem das ruas da 
Vila Rural, que irão receber 
pavimentação asfáltica nos 
próximos dias.

O prefeito Cássio Zanuto, 
que acompanhou o inicio dos 
trabalhos, cita que os servi-
ços estão sendo realizados 
com recursos próprios do 
município, visando oferecer 
mais qualidade no tráfego 
e qualidade de vida para a 
população.

O início da pavimentação 
asfáltica começa depois que 
todas as ruas de Rancho 
Alegre, inclusive as da Vila 
Rural, receberam iluminação 
de LED.

“Estamos trabalhando em 
todos os setores, buscando 
sempre a melhoria da qua-

muito atentos e buscando 
obras e serviços para nosso 
município”, frisou.

O prefeito Cássio Zanuto acompanhou de perto o início dos serviços na Vila Rural
lidade de vida de nossa po-
pulação”, destaca o prefeito.

Segundo ele, outras no-

vidades estão por vir e nos 
próximos dias mais obras 
serão iniciadas. “Estamos 

Qualidade de vida: Goioerê e região 
ganham Intervita Centro Terapêutico 

A cidade de Goioerê acaba 
de ganhar o Intervita Centro 
Terapêutico, inaugurado no 
último sábado. O novo espaço 
para a melhora da qualidade de 
vida da população, conta com 

profissionais de fisioterapia, 
psicopedagogia e nutricio-
nista.

Márcia Fernandes de Lima, 
que integra a equipe do novo 
espaço, cita na próxima fase do 

centro, serão disponibilizados 
mais dois profissionais nas 
áreas de terapia ocupacional 
e psicologia. 

Ela cita ainda, que a pro-
posta do Intervita Centro 

Terapêutico, é trabalhar na 
prevenção, promoção e recu-
peração da saúde, trabalhando 
o equilíbrio do corpo e mente 
do paciente.

A fisioterapeuta Beatriz 
Silva comenta que o Intervita 
Centro Terapêutico, coloca em 
um mesmo local o bem-estar 
físico, mental e social, dispo-
nibilizando atividades para 
promover qualidade de vida.

Beatriz cita ainda que o 
novo espaço já firmou par-
ceria com o CIS-Comcam 
- Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da região Comcam, 
para atendimento de pacientes 
de vários municípios vizinhos 
de Goioerê.

Além disso, o Intervita 
também formou parceria com 
alguns planos de saúde, como o 
Prestar, que já está em funcio-
namento e Unimed, que deve 
entrar em funcionamento nos 
próximos dias.A inauguração aconteceu no último sábado em Goioerê

No Intervita diversos servições seram oferecidos: inauguração foi prestigiada por amigos e família
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Copacol apresenta programa Herdeiros
 do Campo às famílias de cooperados

Preocupada com a suces-
são familiar, ou seja, com o 
futuro da propriedade rural, 
a Copacol, pelo segundo 
ano consecutivo, oportuniza 
às famílias dos cooperados 
o Programa Herdeiros do 
Campo.

O programa foi apresenta-
do aos novos participantes na 
tarde desta sexta-feira, 19. O 
Herdeiros do Campo é uma 
parceria da Copacol com o 
Sistema FAEP/SENAR-PR.

Durante a apresentação o 
instrutor do Senar-PR, Luiz 
Antonio Tiradentes, destacou 
as normas, os temas que 
serão abordados, bem como 
toda a programação que será 
encerrada com um plano de 
ação de cada família.

“O foco é estimular a fa-
mília a pensar e discutir sobre 
o planejamento sucessório, 
uma conversa entre os fami-
liares para que possam ter a 
resposta para a seguinte per-

gunta: qual futuro desejamos 
para a propriedade da nossa 
família? É a resposta dessa 
pergunta que vai fomentar 
todas as outras respostas”, 
explica. O programa está 
previsto para começas no 
próximo dia 29.

Nilton Schimit, cooperado 
de Nova Aurora, participou 
da apresentação do programa 
juntamente com a família: 
‘Com a nossa participação, 
teremos a oportunidade de 
obter esclarecimentos sobre 
como agir para que possamos 
dar continuidade em todo um 
trabalho que já fizemos e es-
tamos fazendo no momento. 
Já tá na hora de começar a 
pensar na sucessão e com a 
nossa participação no progra-
ma, do qual a Copacol nos dá 
essa oportunidade, acredito 
que temos muito a aprender 
e futuramente colocar em prá-
tica todo esse aprendizado”, 
destaca Nilton.O evento aconteceu na última sexta-feira na sede da cooperativa em Cafelândia
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Quarto Centenário: ações para a Caminhada 
da Natureza de 2024 começam ser discutidas 

A cidade de Quarto 
Centenário começou a 
discutir as ações que se-
rão realizadas durante a 
1ª Caminhada da Natu-
reza, que será realizada 
no município com apoio 
do IDR-Paraná e outros 
parceiros locais.

O evento está progra-
mado para acontecer no 
segundo semestre de 2024, 
com o trajeto passando 
por áreas da agricultura, 
pastagens, matas, rios e 
outros pontos turísticos da 
zona rural.

Na semana passada, o 
secretário de Agricultu-
ra e Meio Ambiente do 
município, Rogério Casa 
Branca, juntamente com 
representantes do IDR, se 
reuniram para iniciar os 
preparativos do evento.

O prefeito Akio Abe Reunião contou com a participação de técnicos do IDR-Paraná: evento será no segundo semestre de 2024

está dando total apoio à 
realização do evento.  “A 
caminhada na Natureza 
promove a interação entre o 
urbano e o rural, e nós esta-
mos entrando nesse circuito 
com o objetivo de mostrar 
as belezas naturais do nosso 
município”, diz ele.

A caminha é sempre 
aberta para todas as idades, 
sinalizado de acordo com 
normas internacionais com 
pontos de apoio ao longo 
do mesmo, proporcionan-
do ao caminhante a prática 
de exercício físico ao ar 
livre de forma segura e sau-
dável, além de contemplar 
as belezas naturais. “Não 
bastasse isto, o caminhante 
também poderá interagir 
com os agricultores, co-
nhecendo sua cultura e 
se aproximando mais da 
natureza”, destaca.

Polo da UAB segue com inscrições abertas para 
curso de licenciatura em computação a distância

Seguem abertas no 
Polo da Universidade 
Aberta do Brasil de 
Goioerê - UAB - as 
inscrições para os inte-
ressados em participar 
do curso de licenciatura 
em computação, ofer-
tado a distância.

Segundo informa-
ções da secretaria do 
Polo,  o curso será 
ministrado através de 
parceria com a Uni-
versidade Estadual de 
Ponta Grossa (UEPG).

O objetivo é formar 
profissionais capaci-
tados para atuar no 
Ensino Fundamental e 
Médio, bem como na 
Educação Profissional 

O curso será ministrado através da UEPG: licenciatura a distância
e até mesmo no Ensino 
Superior.

As inscrições podem 
ser realizadas de forma 
online, através do site 
da Coordenação de 
Processos Seletivos 
(CPS), até o dia 15 do 
próximo mês de junho.
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Colégios estaduais começam a receber 
segunda remessa de carteiras do novo formato

O Governo do Es-
tado, por meio da Se-
cretaria da Educação, 
já iniciou a entrega da 
segunda remessa de 
cadeiras e de mesas 
escolares em formato 
de trapézio — novo 
modelo que permite 
sua organização em 
diferentes  formas, 
como círculos. Os 30 
mil novos conjuntos 
serão destinados a co-
légios estaduais que 
precisem substituir 
carteiras danificadas 
ou que tenham passa-
do por um aumento de 
matrículas neste ano. 
Além disso, o mobili-
ário também será en-
viado às novas salas, 
construídas a partir de 
materiais ecológicos, 
que substituem as sa-
las de madeira.

As entregas serão 
feitas pelo Instituto 
Paranaense de Desen-
volvimento Educa-
cional (Fundepar) até 
o segundo semestre 
deste ano, conforme 

a necessidade de cada 
instituição de ensino. 
A expectativa é aten-
der quase 300 colé-
gios em cerca de 150 
municípios. O inves-
timento do Governo 
do Estado foi de R$ 
9,2 milhões.

os alunos, o que 
deixa a aula mais di-
nâmica, além de tor-
nar o ambiente ainda 
mais agradável para 
todos”, diz o diretor
-presidente do Institu-
to Fundepar, Marcelo 
Pimentel Bueno.

Diretora do Co-
légio Estadual Rui 
Barbosa, em Apuca-
rana, no Vale do Ivaí, 
Lilian Borin, afirma 
que o novo modelo de 
carteira proporciona 
mais  f lexibi l idade 
para alunos e profes-

sores. “Elas permitem 
diferentes arranjos da 
sala, facilitando a co-
laboração em grupos 
e atividades práticas, 
tornando o aprendiza-
do mais interativo”.

Silmara Rosseto, 
professora no Colé-

gio Estadual Itacelina 
Bittencourt, em Cia-
norte, no Noroeste, 
também elogia o novo 
mobiliário. “Com a 
disposição fornecida 
pelas carteiras,  os 
alunos podem atuar 
como parceiros do 
professor”, diz.

112,7 MIL CON-
JUNTOS – A primeira 
remessa de carteiras 
do novo modelo, com-
posta por 32,7 mil 
conjuntos, foi entre-
gue ao longo do pri-
meiro trimestre deste 
ano para 392 escolas 
de 132 municípios. O 
investimento foi de 
R$ 10 milhões. Além 
disso, também houve, 
até o mês de abril, a 
entrega de 80 mil car-
teiras convencionais, 
que correspondem a  
um investimento de 
R$ 26,6 milhões. Es-
tas chegaram a cerca 
de 600 colégios, em 
mais de 100 municí-
pios.

Os 30 mil novos conjuntos serão destinados a colégios estaduais que precisem substituir 
carteiras danificadas ou que tenham passado por um aumento de matrículas neste ano.
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